

Baja vacunación bivalente generaría una posible alza de contagios

La baja adherencia del grupo objetivo a la inoculación establecida por la autoridad sanitaria supondría, además, el riesgo de atochar los sistemas de salud, aseguró la académica de la Universidad de Talca, Érika Retamal.

Las cifras reportadas por la autoridad sanitaria reflejan que se mantiene bajo el porcentaje inoculados del grupo objetivo con la vacuna bivalente para el Covid-19. Esta situación supondría el riesgo de un alza de contagios en la población, en especial considerando las nuevas variantes, lo que preocupa a los especialistas.

Según cifras del Departamento de Estadísticas e Información de Salud (DEIS) del Ministerio de Salud, de la población objetivo solo un 20,41% ha recibido la vacuna Bivalente al 25 de enero.

“En estos momentos lo que se ve es que la vacunación bivalente está muy por debajo de lo que estábamos acostumbrados. En el país hay una cultura de vacunación importante, pero debido a la fatiga pandémica, después de dos años

de estar tomando medidas de precaución, hay poca adherencia, incluso en los grupos más interesados como es la población de 60 años”, explicó Erika Retamal, directora del Departamento de Salud Pública de la Universidad de Talca.

De acuerdo con la epidemióloga, esta situación es preocupante por las alzas de contagios que se han registrado en el hemisferio norte del planeta, y que se espera se repliquen en el país.

“Necesitamos que haya menor reproducción viral en estos momentos, para evitar las posibles consecuencias de superar el rango de atención de los hospitales y la atención clínica”, aseguró Retamal, quien recordó que esta inoculación actúa contra la cepa original del Sars-CoV-2 y la variante Ómicron.

Grupos prioritarios



Entre los grupos prioritarios que pueden acceder a la protección inmunitaria, durante esta segunda etapa se encuentran las personas mayores de 50 años, personal de salud, mayores de 12 años con compromiso inmunitario, quienes tengan alguna discapacidad severa, quienes desempeñen

funciones críticas del Estado, cuidadores de pacientes, educadores de párvulo y profesores de educación básica y media, entre otros. La epidemióloga instó a aquellas personas que se encuentran habilitadas para vacunarse a asistir a los centros de salud correspondientes y recordó que

esta medida puede ayudar a reducir los contagios y el riesgo de complicaciones graves.

“El llamado es que, a raíz de la situación epidemiológica, las personas que están en el grupo objetivo concurren a vacunarse”, manifestó.